

EDITORIALES

Condenados a hacer la mili

Las injusticias y los agravios que trajo consigo el desquiciado sorteo de la mili del pasado noviembre no terminaron con el "orden y mando" con el que dio por zanjado el asunto el Gobierno. Al cúmulo de arbitrariedades de entonces se suma ahora una nueva: una cantidad no determinada todavía de quintos que se habían acogido a la solicitud de objeción de conciencia se vieron agraciados en el sorteo como excedentes de cupo. La única solución lógica hubiera sido que la excedencia anulara automáticamente la solicitud de objeción. Es decir, que el excedente quedara de inmediato exone-

rado de la prestación social sustitutoria (PSS), la 'mili social' a que la ley obliga a los objetores. Sin embargo, la lógica no ha funcionado y el Consejo Nacional de Objeción de Conciencia -el organismo que niega o reconoce el derecho a objetar- pretende que algunos de esos objetores excedentes cumplan su PSS. Condenar a la 'mili social' a quien la fortuna ha librado de ella supone poner en práctica un intolerable despotismo y un atropello de derechos. Y todavía mayor irracionalidad: más de 100.000 objetores, éstos no excedentes, esperan todavía destino en España. Situación demencial.

Deber ¿moral?

El presidente uruguayo, Julio María Sanguinetti, ha descubierto la cuadratura del círculo. Para no tener que "cumplir con el deber moral de encontrar la tumba" de los desaparecidos durante los

doce años de dictadura militar en ese país, cree Sanguinetti que es mejor no saber dónde puedan estar las víctimas. Salía con esa declaración al paso de las presiones de las familias de los asesinados, que siguen insistiendo en que se sepa la verdad de las atrocidades de la dictadura y apuntan a que en centros militares hay fosas ocultas que aún guardan los cadáveres de los llamados "subversivos". Que no haya desaparecido la exigencia social de que, si no justicia, haya al menos verdad en Uruguay, habla mucho a favor de la sociedad uruguaya. Que su presidente sostenga que para evitar el deber moral de encontrar es mejor no saber, es un triste recordatorio de que las democracias que sucedieron a las dictaduras del Cono Sur latinoamericano viven vigiladas por los mismos que creían poder anegar en sangre los deseos de libertad y justicia. Desgraciadamente, la paz no se consolida ignorando las atrocidades del verdugo. Afortunadamente, la historia siempre acaba por sacar a la luz la verdad.

Fungairiño y Cardenal

Que un alto funcionario de la "justicia", Fungairiño, "comprenda" -con medias palabras- los golpes militares de Chile y Argentina, en los que fueron asesinados centenares de españoles, es una vergüenza para España. El que el superior jerárquico de ese peligroso elemento, Cardenal, oculte documentos contrarios a esa postura progolpista, pretendiendo encima que no la hemos entendido, dice demasiado de ellos y del Gobierno que los nombra y sigue apoyando.

Más aún: ese Cardenal ultraderechista insiste en el tema en un escrito oficial en el que se atreve a buscar un apoyo a aquellos golpes en el artículo 55 de la Constitución española, ofreciéndose así descaradamente como abogado de un nuevo 23-F... o 18 de julio.

Como guinda, en TV5, Jiménez Losantos "refuta" a quienes los denuncian como partidarios, no de la democracia, sino de... Sogecable. ¿A qué indignidades se puede descender para mantener un puesto?

J. M. ARANDA CRUZ
MADRID

Peligro en el Cerro de la Plata

En Madrid, en la explanada del Cerro de la Plata, antiguamente propiedad de Renfe, hay una zona colindante con las vías de tren, de las cuales les separa una valla de tela metálica sujeta deficientemente por unos postes metálicos. Por algu-

nos tramos zona llega hasta el suelo, no dejando paso más que para algún pequeño animal; por otras queda un espacio de hasta más de 35 cms., por los que pueden pasar arrastrándose algunos niños. Lo peor es que, hace poco, apareció cortada la tela metálica entre dos de los postes, y en los continguos, al faltarles la sujeción, se está soltando.

Total, paso libre a las vías de cercanías en las que hay mucha circulación.

¿No puede Renfe remediar esto, poniendo una separación de más seguridad, que no puedan destruir tan fá-

cilmente los vándalos nocturnos? Hace unos días, un grupo de niños se pasaron tranquilamente a jugar junto a las vías y va a ocurrir una desgracia.

MARÍA LUISA CABALLO
MADRID

Una publicidad desafortunada

Imitándole hasta en su mala educación en un anuncio televisivo, un "creativo" (!!) copión emplea incluso la palabra insultante de otro anuncio de hace pocas semanas para

imponernos otro producto: "rácano". Ahora la ofensa está "cortésmente" dedicada a quienes no compramos para nuestro animal doméstico una determinada marca de comida artificial.

A falta de otros controles previos a esa grosería, la única respuesta racional que nos queda es el boicot a esa marca: poca duda cabe de que quien ceda a ese burdo chantaje y compre el producto será sin duda el irracional, por tragarse eso.

E. FUSTER BOTELLA
MADRID

MADRIGAL



FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

CARTAS DE LOS LECTORES

Lujos de temporada



JULIA
SÁEZ
ANGULO

La ciudad y las tiendas muestran estos días sus vitrinas brillantes y radiantes de hermosos trajes, opíparos víveres y regalos suntuosos. Constituyen el lujo para acompañar a la fiesta por definición disfrutada en grupo social. Que pague el que pueda. El comercio busca adquirir los ingresos dinerarios extra de los que reciben paga extraordinaria.

El lujo viene a ser con frecuencia una explosión de la carencia anterior. Lo ostentan los parvenus, los advenedizos, las nomenclaturas que alcanzan la revolución o el poder, los arribistas sociales, las prostitutas que pueden gozar de hoteles de cinco estrellas, los que dieron un braguetazo total, los agentes y espías que han de moverse en altos clubs y salones...

El lujo tiene algo de frívolo y por tanto de lucha contra la seriedad, la gravedad y la mala conciencia. El lujo resulta exuberante y aturde. Los locos años 20 con su lujoso y churruscante art nouveau y la moda de Paul Poiret no eran más que un narcótico contra la mutiladora guerra del 14.

Los lujos de hoy nos harán olvidar que se fue pobre, que se pasó hambre o necesidad, que se convive con más de un tercio de parados... "Hace dos mil años que se vocifera contra el lujo", escribe Voltaire en su *Diccionario filosófico*, "pero lo cierto es que siempre se le ha amado", concluye.